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EMPRESA DE AUJIBES LLEVA AGUA A HUICHA Y QUETALMAHUE, 

Efectivo se hizo el pago par- 
cialdeladeuda al proveedor 
dela empresa Luis Díaz E. L 
R.L, quien durante esta se- 
mana anunció una posible 
paralización de laentregade 
agua potable a través de ca- 
miones aljibe que realiza en 

cha y Quetalmahue, en la 
comuna de Ancud, debido a 
una deuda de aproximada- 
mente 50 millones de pesos 
correspondientes a los me- 
ses de mayo a diciembre del 
2024. 

Asíloconfirmaron desde 

Abonan a deuda con proveedor de 
agua potable en sectores de Ancud 
sidencial de Chiloé, dondese 
indicó que el jueves se abo- 
nóparte delos dineros adeu- 
dados al empresario trans- 
portista, quien finalmente 
no suspendió sus servicios. 

Al respecto, Braulio Tri- 
viño, presidente del Comité 

de Agua Potable Rural (APR) 
de Huicha, señaló que efec- 
tivamente “se normalizaron 
los pagos; si bien es cierto, 
noseha pagado toda la deu- 
da, pero sí están trabajando 
los camiones aljibe y se nor- 

'mos que no volvamos a te- 
nerotro problema, pero por 
el momento vamos bien”. 

Frente a esta situación 
puntual y casos similares 
evidenciados el año pasado 
por atrasos en los pagos del 
Ministerio del Interior y Se- 

guridad Pública alos provee- 
dores, también se refirió el 

diputado Fernando Bórquez 
(UDI). “Hablamos y leentre- 
gamos un oficio a la minis- 
tra del Interior (Carolina 

Tohá), la cual dio una orden 

ción permanente en la can- 
celación de estos recursos y 
es por eso quese han cance- 
lado más de la mitad de los 
recursos que tienen pen- 
dientes y se le ha compro- 
metido (Luis Díaz) que seva 
a cancelar lo que queda 
adeudado afin deeste mes”. 

El parlamentario chilote 
enfatizó que tal firma local 
“seguirá entregando el ser- 
vicio de agua potable en es- 
tos sectores, pero no quere- 
mos seguir teniendo incon- 

No obstante, acotó que 
“seguimos siempre atentos 
a que los camiones aljibe 
que están comprometidos 

por el Presidente (Gabriel) 
Boric, lleguen lo antes posi- 
ble a nuestro Archipiélago, 
paraquese puedan llegar en 
los sectores más apartados 
el agua potable tan requeri- 
dos por nuestros vecinos”. 
Ello lo dijo en alusión a los 

problemas vividos en los lla- 
mados para contratar estos 
servicios en comunas isle- 
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as dificultades a causa 
dela permisología, la ba- 
fa en las ventas y la rela- 

ción con los humedales, fue- 

ron algunos de los factores 
analizados en el encuentro 

denominado “Diálogos por 
la Vivienda”, organizado por 
la Fundación Gente del Sur, 
en el marco del programa 
“Diálogos Sureños”. 

En el encuentro partici- 
paron el ministro de Vivien- 
da y Urbanismo, Carlos 
Montes; el presidentenacio- 
nal de la Cámara Chilena de 
la Construcción (CCC), Alfre- 
do Echavarría; el alcalde de 
Puerto Montt, Rodrigo 
Wainraihgt, y el senador Fi- 
del Espinoza (PS). 

En el inicio del encuen- 
tro, el director ejecutivo de 
la fundación, Hardy Knittel, 
repasó los datos arrojados 
en la última encuesta efec- 
tuada por Gente del Sur y la 
Universidad San Sebastián, 

que, entre otros aspectos, se- 
ñaló que un 60,1% recono- 
ció dificultades para acceder 
a un crédito hipotecario. 

También recordóqueun 
63% de los consultados ad- 

mitió que no les fue bien en 
estetrámite, “porquenosoy 
sujeto de crédito hipoteca- 
rio. No melo dieron”. 

En la misma consulta, 

un 67,9% aseguró que vive 
en una casa propia, mien- 

     

  

En actividad regional organizada por la Fundación Gente del Sur y encabezada por el ministro 
Carlos Montes, se analizó la situación del sector, que a nivel país tiene un stock de 105 mil casas 

CARLOS MONTES, MINISTRO DE VIVIENDA Y URBANISMO, 

tras que un 17,3% arrienda 

y un 75% estima que no 
existen suficientes vivien- 
das en laregión. 

MBI o 
Al ministro Montes le llamó 

la atención que, de acuerdo 
a los resultados de esa en- 

cuesta, un 67% tenga vivien- 
da propia, porcentaje “bas- 
tante alto” en relación al 
promedio nacional. 

Expresó que en lo que 
respecta aesta materia sere- 
quiere de diversos análisis y 
debate y llamóa no transfor- 
mar esta discusión en un te- 

  

ma eleccionario. Por ello, 
sostuvo que se tiene que ser 
responsable a la hora de 
abordar el déficit de vivien- 
daenel país, puesto que hay 
familias que lo están pasan- 
do mal y que viven en cam- 
pamentos. 

Sin embargo, planteó 
que existe una política habi- 
tacional de mediano y largo 
plazo, puesto que este pro- 

blema no se resolverá en 
uno, dos o tres gobiernos, si- 
no que en un período más 
largo. 

Llamóa poner atencióna 
algunos temas, como el 

sin vender. Senador Espinoza apuntó a la “permisología”. 
ACENCIAUNO 

cambio climático y sus efec- 
tos, como la llegada de vien- 
tos que no se tenían previs- 
tos en algunas comunas del 
país. Además, apuntó a la 
formade “hacerciudad”, en 
el sentido que tienen que 
construirse de forma plani- 
ficada. 

Tras la presentación efec- 

tuada por la presidenta de la 
fundación, Vivian Pinilla, y 
por Knittel, expuso Alfredo 
Echavarría, quien planteó 
que las estimaciones apun- 
tanaqueel déficit habitacio- 
nalen diezaños más será de 
dos millones de viviendas, lo 

que se explica por la brecha 
entre los ingresos y el costo 
de las viviendas. 

Otro factor guarda rela- 
ción con el aumento en el 
costo delos materiales a par- 
tir del año 2021, a causa de 
la pandemia del covid-19, y 
quese mantiene en un 43% 
más que previo a esa alerta 
sanitaria. 

Enlamismalínea identi- 
ficóelalza de la tasa de inte- 

rés. En su análisis, recordó 
que -incluso- esta llegó a un 
1,9% en tiempos previos la 
pandemia, pero en el último 
tiempo ha bordeadoentreel 
4,20y4,3%. 

En cuanto alas ventas, ci- 
fró que el promedio hist 
co anual es de 60 mil vivien 
das. Sin embargo, los últi- 
mos años, bajó a40 mil uni- 
dades: “Ninguna industria 
que, de la noche a la maña- 

na, pase a vender un tercio 
menos, puede subsistir”. 

Esteescenario ha llevado 
a que hoy cuenten con stock 
de 105 mil casas que no han 

podido vender. Y en esesen- 
tido, reveló que han presen- 
tado propuestas al Gobier- 
no, entreellas abordar la lla- 

mada “permisología”. 

  

  

Entanto, el senador Espino- 

za, reconoció que la el exce 
so de trámites y requisitos 
para visar proyectos es uno 
de los grandes problemas 
queexistenen la actualidad, 
lo mismo que los humeda- 
les, cuya ley nació como una 
normativa “buena para el 
país”, 

Sin embargo, el político 
cuestionó quese estéexage- 
rando en este aspecto al 
puntoquese haceimposible 
construir viviendas sociales 
en cualquier terreno donde 
alguien presente una de- 
manda por este tema. Otro 
conflicto que identifica es 
con las sanitarias. 

Rememoró que en 2007 
fue autor de un proyecto de 
ley, mediante el cual se les 
exige que otorguen factibili- 
dad en los radios operacio- 
nales. Pero hoy todos los te- 
rrenos nuevos están fuera 

de esta área, añadió el socia- 
lista. 

Destacó el congresista- 
porla Región de Los Lagos la 
forma en que ha mejorado 

la política habitacional y lla- 
móa colocar atención a los 
sitios donde se desarrollan 
proyectos, considerando al- 
gunos riesgos, como los de 
incendios forestales, debido 

ala presencia del chacay o 
espinillo. <>
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